

Paroisse des Dunes

Sacré-Cœur de Bray-Dunes, Notre-Dame de Bray-Dunes, St Vincent Ghyvelde, St Nicolas Zuydcoote,

Notre-Dame de l'Assomption Les Moères

LIEN DU SAMEDI 29 MARS AU DIMANCHE 06 AVRIL

« Le monde peut changer à partir du cœur »

Ce n'est qu'à partir du cœur que nos communautés parviendront à unir leurs intelligences et leurs volontés, et à les pacifier pour que l'Esprit nous guide en tant que réseau de frères ; car la pacification est aussi une tâche du cœur. Le Cœur du Christ est extase, il est sortie, il est don, il est rencontre. En Lui, nous devenons capables de relations saines et heureuses les uns avec les autres et de construire le Royaume de l'amour et de la justice dans ce monde. Notre cœur uni à celui du Christ est capable de ce miracle social.

Prendre le cœur au sérieux a des conséquences sociales. Comme l'enseigne le Concile Vatican II, « nous avons tous assurément à changer notre cœur et à ouvrir les yeux sur le monde, comme sur les tâches que nous pouvons entreprendre tous ensemble pour le progrès du genre humain ». [20] Car « les déséquilibres qui travaillent le monde moderne sont liés à un déséquilibre plus fondamental qui prend racine dans le cœur même de l'homme ». [21] Face aux drames du monde, le Concile nous invite à revenir au cœur, expliquant que l'être humain, « par son intériorité, dépasse l'univers des choses : c'est à ces profondeurs qu'il revient lorsqu'il fait retour en lui-même où l'attend ce Dieu qui scrute les cœurs (cf. 1 S 16, 7 ; Jr 17, 10) et où il décide personnellement de son propre sort sous le regard de Dieu ». [22]

Cela ne signifie pas qu'il faille trop compter sur soi-même. Prenons garde : rendons-nous compte que notre cœur n'est pas autosuffisant, qu'il est fragile et blessé. Il a une dignité ontologique mais, en même temps, il doit chercher une vie plus digne. [23] Le Concile Vatican II déclare également : « Quant au ferment évangélique, c'est lui qui a suscité et suscite dans le cœur humain une exigence incoercible de dignité », [24] mais pour vivre selon cette dignité, il ne suffit pas de connaître l'Évangile ni de faire mécaniquement ce qu'il nous commande. Nous avons besoin de l'aide de l'amour divin. Allons vers le Cœur du Christ, le centre de son être qui est une fournaise ardente d'amour divin et humain et qui est la plus grande plénitude que l'homme puisse atteindre. C'est là, dans ce Cœur, que nous nous reconnaissons finalement nous-mêmes et que nous apprenons à aimer.

En définitive, le Sacré-Cœur est le principe unificateur de la réalité, car « le Christ est le cœur du monde ; sa Pâque de mort et de résurrection est le centre de l'histoire qui, grâce à Lui, est histoire de salut ». [25] Toutes les créatures « avancent, avec nous et par nous, jusqu'au terme commun qui est Dieu, dans une plénitude transcendante où le Christ ressuscité embrasse et illumine tout ». [26] Devant le Cœur du Christ, je demande au Seigneur d'avoir à nouveau compassion pour cette terre blessée qu'Il a voulu habiter comme l'un de nous. Qu'Il répande les trésors de sa lumière et de son amour, afin que notre monde, qui survit au milieu des guerres, des déséquilibres socioéconomiques, du consumérisme et de l'utilisation antihumaine de la technologie, puisse retrouver ce qui est le plus important et le plus nécessaire : le cœur. ».

Extrait de la Lettre encyclique *Dilexit nos* du Saint-père François sur l'amour humain et divin du cœur de Jésus-Christ, nn 28-31.

AGENDA

Samedi 29 Mars *Ste Gladys*

Salle conventionnelle 11 h -12h30: Séance de KT
St Nicolas Zuydcoote 18h :Messe; messe de six semaines pour M. Marcel MARTEEL; messe pour le 1er anniv. de décès de Mme Danielle THOORIS avec une pensée pour son époux. Quêtes pour la paroisse

Dimanche 30 Mars

St Jean Climaque

Notre-Dame des Dunes Bray-Dunes 10h30: Messe; messe de funérailles pour Mme Cécile LEPRINCE-ROËRE; messe anniversaire pour M. Bernard BEDLEEM, son épouse Marie-Ange et sa maman Agnès. Quêtes pour la paroisse

Lundi 31 Mars *St Benjamin*

Pas de Messe

Mardi 1er avril *St Hugues*

St Nicolas Zuydcoote 18 h :Messe

Mercredi 2 avril

St François de Paule

St Vincent Ghyvelde 9h:Messe

Sacré-Cœur Bray-Dunes 10h: Funérailles de M. Pierre MANGIN

Jeudi 3 avril *St Richard*

Notre Dame Bray-Dunes 9h:Messe

Sacré-Coeur Bray-Dunes 10h: Funérailles de Mme Marguerite BEDORET-CROMPEZ.

Vendredi 4 avril

St Isidore de Séville

Sacré-Cœur Bray-Dunes 9h:Messe

Sacré-Coeur Bray-Dunes: Pas de Louange et Adoration; reportées au vendredi 11 avril de 18h30 à 21h, avec Confessions.

Samedi 5 avril

St Vincent Ferrier

Retraite des professions de Foi

Chapelle Hôpital Maritime de Zuydcoote 10h30:

Messe

Sacré-CœurBray-Dunes 18h:Messe; messe pour le 1er anniversaire de décès de M. Alain PETIPRE; messe pour M. et Mme André et Germaine WALLYN et les défunts de la famille. Quêtes pour la paroisse.

Dimanche 6 avril

St Vincent Ghyvelde 10h30: Messe ; messe de six semaines pour Mme Jeannine PATTYN-LASSEYE ; messe pour Marie et Lucien DEWULF et les défunts des familles DEWULF – TOP - LE S'EACH. Quêtes pour la paroisse.

Lundi 7 avril

Prebytère 98 Av. Charles Wallyn 18h: Rencontre "Parole et Vie". Elle est ouverte à tous.

Défunte accompagnée cette semaine:

Mme Cécile LEPRINCE-ROËRE

Dimanche 30 mars 2025 : 4^e Dimanche de Carême « C »

Entrée : Si l'espérance t'a fait marcher

1-Si l'espérance t'a fait marcher plus loin que ta peur. (bis)

Tu auras les yeux levés, alors tu pourras tenir

Jusqu'au soleil de Dieu.

4-Si la souffrance t'a fait pleurer des larmes de sang (bis)

Tu auras les yeux lavés, alors tu pourras prier

Avec ton frère en croix.

6-Si la faiblesse t'a fait tomber au bord du chemin (bis)

Tu sauras ouvrir tes bras, alors tu pourras danser

Au rythme du pardon.

Psaume



Goû - tez et voy - ez comme est bon le Sei - gneur !

Évangile selon St Luc

En ce temps-là, les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux ! » Alors Jésus leur dit cette parabole : « Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père : 'Père, donne-moi la part de fortune qui me revient.' Et le père leur partagea ses biens. Peu de jours après, le plus jeune rassembla tout ce qu'il avait, et partit pour un pays lointain où il dilapida sa fortune en menant une vie de désordre. Il avait tout dépensé, quand une grande famine survint dans ce pays, et il commença à se trouver dans le besoin. Il alla s'engager auprès d'un habitant de ce pays, qui l'envoya dans ses champs garder les porcs. Il aurait bien voulu se remplir le ventre avec les gousses que mangeaient les porcs, mais personne ne lui donnait rien. Alors il rentra en lui-même et se dit : 'Combien d'ouvriers de mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim ! Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai : Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Traite-moi comme l'un de tes ouvriers.' Il se leva et s'en alla vers son père. Comme il était encore loin, son père l'aperçut et fut saisi de compassion ; il courut se jeter à son cou et le couvrit de baisers. Le fils lui dit : 'Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils.' Mais le père dit à ses serviteurs : 'Vite, apportez le plus beau vêtement pour l'habiller, mettez-lui une bague au doigt et des sandales aux pieds, allez chercher le veau gras, tuez-le, mangeons et festoyons, car mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé.' Et ils commencèrent à festoyer. Or le fils aîné était aux champs. Quand il revint et fut près de la maison, il entendit la musique et les danses. Appelant un des serviteurs, il s'informa de ce qui se passait. Celui-ci répondit : 'Ton frère est arrivé, et ton père a tué le veau gras, parce qu'il a retrouvé ton frère en bonne santé.' Alors le fils aîné se mit en colère, et il refusait d'entrer. Son père sortit le supplier. Mais il répliqua à son père : 'Il y a tant d'années que je suis à ton service sans avoir jamais transgressé tes ordres, et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour festoyer avec mes amis...

Mais, quand ton fils que voilà est revenu après avoir dévoré ton bien avec des prostituées, tu as fait tuer pour lui le veau gras !' Le père répondit : 'Toi, mon enfant, tu es toujours avec moi, et tout ce qui est à moi est à toi. Il fallait festoyer et se réjouir ; car ton frère que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé !' » – Acclamons la Parole de Dieu.

PU : Ecoute nos prières, Seigneur, exauce-nous

Communion : Pain des merveilles

Voici le pain, voici le vin,

Pour le repas et pour la route,

Voici ton corps, voici ton sang

Entre nos mains, voici ta vie qui renaît de nos cendres.

1-Pain des merveilles de notre Dieu

Pain du Royaume, table de Dieu.

2-Vin pour les noces de l'homme-Dieu

Vin de la fête, Pâque de Dieu

4-Source d'eau vive pour notre soif

Pain qui ravive tous nos espoirs.

Sortie : Vivons en enfants de lumière

Vivons en enfants de lumière

Sur les chemins où l'Esprit nous conduit :

Que vive en nous le nom du Père !

4-L'heure est venue de grandir dans la foi !

Voici le temps de la faim de la soif !

Gardez confiance, ouvrez le livre.

Voici le pain, voici l'eau vive

INFORMATIONS

➤ **Jubilé Mondial des Jeunes Rome 2025:** Le pape nous invite à venir à Rome pour passer la porte Sainte. Cet été, tous les jeunes du monde entier de 17 à 30 ans se rendront à Rome du 25 juillet au 4 août 2025 pour vivre cet événement important. 3 jours à Assise, 5 jours à Rome pour chanter, prier, vivre ensemble, se former, visiter... Contact: Karim H. 0623193969 - Frédéric D. 0671836981

➤ **Une parole positive :** chers fidèles du Christ, Inspiré par une action des paroisses de Dunkerque, nous vous proposons, jusqu'à la fin du carême, de partager des moments heureux que vous avez vécu ou simplement une pensée positive. Des cahiers sont disposés au fond des cinq églises de la paroisse à cet effet. Ce partage est anonyme. Certains témoignages seront lus pendant les messes du temps de pâques.

➤ **Chemins de Croix** chaque vendredi de Carême à 17h, au Sacré-Coeur de Bray-Dunes.

➤ **Veillée d'Adoration et des Confessions:** vendredi 11 avril de 18h30 à 21h, église Sacré-Coeur de Bray-Dunes Plage.

Permanence d'accueil paroissial :

Sacristie Notre-Dame à Bray Dunes centre :

le jeudi 9h30-12h, le vendredi 18h-19h.

Adresse Postale: 11 place Alphonse Bray 59123

Bray-Dunes. **Tél:** 06.95.51.85.26

Mail: paroissiedesdunes@gmail.com

Site web paroissial: paroissiedunes-braydunes.fr

Dates et horaires des offices: sur le site ou Messeinfo.

Curé: 07.54.21.26.04 ; bzang884@gmail.com